

INFORME SEMANAL

ITU | Chapeaurouge 163 | General Alvear



MONEDAS

Monedas	Compra	Venta	Variación
DÓLAR BNA	\$ 829,50	\$ 869,50	0,06%
DÓLAR BLUE	\$ 1.005,00	\$ 1.025,00	0,00%
DÓLAR CCL GD30 48HS	\$ 1.065,44	\$ 1.081,41	2,54%
EURO	\$ 925,94	\$ 926,82	0,10%
REAL	\$ 170,21	\$ 170,33	0,06%

TASAS

Tasas	Valor	Variación
PLAZO FIJO	73,00	0,00%
BADLAR PRIV. Pr. ARS	72,50	-2,52%
LELIQ	80,00	0,00%
C.MONEY PRIV 1RA 1D	80,00	-4,76%
C.MONEY PRIV 1RA 7D	83,00	-4,60%

BONOS

Bonos	Valor	Variación
CUPÓN PBI EN DÓLARES (LEY ARG)	\$ 1.969,00	0,46%
CUPÓN PBI EN DÓLARES (LEY NY)	\$ 3.800,00	-2,56%
CUASIPAR ARS	\$ 19.190,00	1,13%
BUENOS AIRES 35	\$ 7.900,00	0,00%
PRO13	\$ 284,00	0,00%

ACCIONES

Cotización	Valor	Variación
BANCO MACRO	\$ 4.665,95	6,12%
GALICIA	\$ 2.569,50	3,62%
PAMPA ENERGIA	\$ 1.714,00	3,04%
TERNIUM	\$ 736,00	-1,41%
YPF SOCIEDAD	\$ 19.374,00	1,58%

INDICES

Indices	Valor	Variación
MERVAL	1.063.962,40	-0,13%
DOW JONES	39.005,49	0,61%
NASDAQ	16.265,64	1,54%
FTSE 100	7.747,81	1,02%
S&P 500 INDEX	5.175,27	1,12%

COMMODITIES

Materias primas	Valor	Variación
SOJA CHICAGO	u\$s 440,37	0,27%
TRIGO CHICAGO	u\$s 194,56	-0,52%
PETROLEO WTI	u\$s 81,04	-0,27%
PETROLEO BRENT	u\$s 85,34	-0,09%
ORO	u\$s 2.157,70	-0,25%

ADRs

	Valor	Variación
YPF SA	u\$s 18,06	0,33%
GRUPO FINANCIERO GALICIA	u\$s 23,84	2,05%
BANCO MACRO	u\$s 43,50	4,62%
BNC BBV ARGN ADR	u\$s 7,84	3,57%
CENTRAL PUERTO	u\$s 7,90	1,41%

CRIPATOMONEDAS

Cripto monedas	Valor	Variación
BITCOIN USD	u\$s 68.256,00	0,58%
ETHEREUM USD	u\$s 3.649,00	-5,98%
RIPPLE USD	u\$s 0,63	-6,24%
BITCOIN CASH USD	u\$s 407,31	-7,25%
LITECOIN USD	u\$s 88,15	-6,26%

NOTICIAS INTERNACIONALES

- **La deuda pública de América Latina y el Caribe disminuyó entre el 2020 y 2023: BID.**

La deuda pública de América Latina y el Caribe disminuyó entre 2020 y 2023 para acercarse a niveles prepandémicos, reveló el Banco Interamericano de Desarrollo (BID). "Como resultado de los esfuerzos de ajuste fiscal en la región, la deuda pública está disminuyendo y se acerca a niveles anteriores a la pandemia", asegura la institución en un informe. La deuda pública experimentó una disminución de 11 puntos porcentuales en relación al Producto Interno Bruto (PIB), pasando de 71% en 2020, a 66% en 2021, 62% en 2022 y 60% en 2023, precisó. El año pasado, la reducción fue menos pronunciada debido a un crecimiento menor del PIB, sobre todo en "las economías dependientes del turismo". Uno de los factores que influye es el fenómeno meteorológico El Niño, caracterizado por altas temperaturas del mar. En 2023 El Niño "tuvo un impacto considerable, porque, más allá de los efectos meteorológicos, "afecta adversamente las condiciones fiscales, limita el crecimiento económico y aumenta la inflación", dijo el BID.

- **Real brasileño, peso colombiano y peso chileno son las divisas más atractivas de América Latina.**

Ebury proyecta una perspectiva positiva para el real brasileño, el peso colombiano y el peso chileno, siendo estas las divisas más atractivas de América Latina en 2024, según la fintech especializada en pagos internacionales e intercambio de divisas. La postura alcista en la que se basa la visión de Ebury obedece a tres razones principales como el peso de las estrategias de carry trade sobre estas divisas, que debería perdurar todavía un tiempo, los elevados precios de las materias primas y los sólidos fundamentos macroeconómicos de estos países. No obstante, Ebury ha matizado que el hecho de que la reciente apreciación de estas divisas haya dejado a algunas de ellas cotizando a niveles bastante elevados, podría limitar el margen para nuevas ganancias o incluso algún retroceso en su cotización.

- **PIB del G20 se desaceleró hasta 0,7% en el último trimestre.**

El crecimiento del producto interior bruto (PIB) de los países miembros del G20 se desaceleró en el cuarto trimestre de 2023 al 0,7% respecto de los tres meses anteriores, cuando el ritmo de expansión fue del 0,8%, según ha informado la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). Esta moderación se ha visto motivada por la economía china, que creció un 1% en el periodo analizado frente al 1,5% del tercer trimestre. Asimismo, Estados Unidos también contribuyó a esta dinámica con un crecimiento trimestral del 0,8%, cuatro décimas menos que entre julio y septiembre del año pasado. Por otro lado, algunos países volvieron a la senda del crecimiento, como fue el caso de Canadá (0,2% frente a -0,1%) y Japón (0,1% frente a -0,8%). Después, Turquía pisó el acelerador y repuntó un 1%, siete décimas más que en el tercer trimestre, e India hizo lo propio, aunque de forma más contenida con dos décimas, tras anotarse un alza del 2,1%.

- **Inflación en Estados Unidos subió 4,2% en febrero.**

El Índice de Precios al Consumidor (IPC) en febrero en Estados Unidos subió un 0,4%, como se esperaba, pero avanzó un 3,2% interanual, una décima sobre lo anticipado por los analistas. "El índice de vivienda aumentó en febrero, al igual que el índice de gasolina. Combinados, estos dos índices contribuyeron con más del 60% del aumento mensual del índice para todos los artículos", dijo un comunicado de la Oficina de Estadísticas Laborales. El indicador sin alimentos ni energía - inflación núcleo-, en tanto, aumentó un 0,4% mensual y un 3,8% interanual en febrero, ambos también una décima por encima de lo que esperaban los economistas. Según Bloomberg, el informe se suma a la evidencia de que la inflación en Estados Unidos está demostrando ser persistente, lo que mantiene a los banqueros centrales recelosos de flexibilizar la política demasiado pronto.

- **Sector servicios brasileño creció 0,7% en enero.**

La actividad de servicios de Brasil creció más de lo esperado en enero, dijo la agencia de estadísticas IBGE, convirtiéndose en la tercera expansión mensual consecutiva del sector en la mayor economía de América Latina. El sector servicios aumentó un 0,7% en enero respecto a diciembre, mientras que los economistas encuestados habían previsto un descenso del 0,4%. El segmento de comunicación fue el principal destaque del ritmo, con un crecimiento del 1,5%, impulsado por las empresas que actúan en la exhibición de películas y plataformas de streaming, según el IBGE. En comparación con el mismo mes de 2023, los servicios crecieron un 4,5%, también muy por encima de la expectativa de un aumento del 1,6% y revirtiendo una caída del 1,9% en el mes anterior.

- **Rusia espera que las exportaciones de petróleo aumenten debido a paralización de refinerías.**

El Ministerio de Energía de Rusia dijo que esperaba que las exportaciones de petróleo del país aumentarían debido al mantenimiento no planificado en las refinerías, informaron agencias de noticias. "La situación es estable, pero la producción primaria (de refinería) será menor. Esto es un hecho, pero no tiene nada de crítico, porque significa que las exportaciones de petróleo aumentarán", dijo el primer viceministro de Energía, Pavel Sorokin, según informó Agencia de noticias TASS. Agregó que no hay preocupación por el suministro de combustible en el mercado interno, según la agencia de noticias Interfax. Rusia ha sufrido múltiples interrupciones en sus refinerías debido a fallas técnicas y ataques con aviones no tripulados por parte de Ucrania desde principios de año.

- **Caen por séptimo mes los precios de alimentos.**

Los precios mundiales de los alimentos bajaron por séptimo mes consecutivo en febrero, al compensar la caída de los precios de los cereales el encarecimiento del azúcar y la carne, informó la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO, por su sigla en inglés). La agencia de Naciones Unidas señaló que su índice de precios de los alimentos bajó 0.7% en febrero y 10.5% respecto al año anterior. Lo anterior dio como resultado un índice que se ubica en 117.3 puntos frente a 118.2 de enero. El índice de la FAO mide los precios de los productos básicos en el mercado, y puede pasar un tiempo antes de que se lleguen a los supermercados.

- **BID proyecta un crecimiento de 1,6% para Latinoamérica y el Caribe en 2024.**

La región creció un 2,1% en 2023, superando las estimaciones iniciales del 1%. Se prevé que ese crecimiento se desacelere hasta un 1,6% en 2024 para luego repuntar hasta el 2% en 2025. Las expectativas de crecimiento para 2024 se ven influidas por varios factores, como un menor crecimiento mundial, elevadas tasas de interés, precios estables de las materias primas, consolidación fiscal gradual y niveles de deuda relativamente elevados. Entre las políticas para impulsar la productividad, el informe recomienda a los países mejorar el acceso a una educación de calidad, fomentar la formalización y el crecimiento de las pequeñas empresas, facilitar el acceso a los mercados mundiales a todas las empresas, aprovechar la reorganización y los cambios en las cadenas de valor a nivel global para atraer flujos de Inversión Extranjera Directa y promover un mercado crediticio más competitivo para el sector corporativo.

- **La OMC espera ratificar acuerdo sobre subvenciones a la pesca antes de fin de año.**

La directora general de la Organización Mundial del Comercio dijo que tenía esperanzas en que este año el número requerido de miembros ratifique un acuerdo sobre subsidios a la pesca, a pesar de la decepción de no finalizar el convenio en una conferencia ministerial recientemente concluida. Los ambientalistas dicen que eliminar miles de millones de dólares en subsidios que promueven la pesca insostenible es lo más importante que pueden hacer los países para ayudar a revertir la disminución de las poblaciones de peces. El acuerdo de pesca, cuyo objetivo es eliminar 22.000 millones de dólares en subsidios perjudiciales que impulsan la pesca ilegal, ha contado con un apoyo significativo de los países miembros. Hasta ahora, 71 miembros de la OMC han aceptado formalmente el acuerdo y se necesitan 39 aceptaciones formales más para alcanzar los dos tercios del umbral de membresía a fin de que entre en vigor.

- **China apuesta por un 'plan renovar' de 640.000 millones de euros para reactivar el consumo.**

El Ejecutivo chino publicó un plan para promover la renovación de maquinaria o la entrega de bienes de consumo como parte del pago para adquirir otros nuevos que, según la prensa local, dará un nuevo impulso al consumo nacional al abrir un mercado de unos 640.000 millones de euros. Este nuevo programa "llevará bienes de consumo de mayor calidad y más duraderos a los ciudadanos, allanará la cadena de reciclaje de recursos" e impulsará "la transformación verde" de la segunda economía mundial, apuntó el diario oficial Global Times. El objetivo es que, hacia 2027, la inversión en maquinaria -que incluye a sectores como agricultura, industria pesada, construcción o transporte, entre otros- haya aumentado más de un 25 % con respecto a 2023. Otras de las metas mencionadas son una tasa superior al 90 % en la penetración de herramientas digitales de investigación y desarrollo (I+D) y diseño en las principales empresas industriales del país.

NOTICIAS NACIONALES

- **Caputo anunció un nuevo superávit financiero durante febrero.**

El ministro de Economía, Luis Caputo, aseguró que el resultado de febrero "arrojó nuevamente superávit financiero" en las cuentas del Estado nacional, algo que se consiguió por segundo mes consecutivo y es de los principales objetivos del Gobierno que conduce Javier Milei. Según detalló la Argentina consiguió un resultado primario de \$ 1.232.525 millones y un resultado financiero \$ 338.112 millones, lo que posibilitó que se enlace este segundo mes con cuentas financieras en verde. Aseguró que la variación interanual de los ingresos totales fue de -6,3%, mientras que la caída del gasto primario fue de -36,4%. En el bimestre se acumuló una variación real de los ingresos de -2,5%, mientras que las erogaciones reales que descuentan la inflación muestran una baja de 38%.

- **Malas noticias para Milei: se desplomó el precio del litio.**

La disminución de la demanda de vehículos eléctricos ha provocado un derrumbe en el precio del litio, lo que pone en riesgo tanto los proyectos de inversión y producción como los puestos de trabajo. Las perspectivas de crecimiento de la industria del litio en la Argentina, a la que apuesta el presidente Javier Milei, se ven alteradas por el precio internacional del carbonato de litio, que se desplomó y registró una caída cercana al 80% interanual, según reveló un informe de la Dirección Nacional de Promoción y Economía Minera dependiente de la Subsecretaría de Desarrollo Minero. El relevamiento mensual de precios de los principales minerales reflejó que el precio en el mes de diciembre promedió los 16.224 US\$/toneladas de LCE (Carbonato de Litio Equivalente), marcando una caída del 21,3% con respecto al mes anterior y de 79,9% con respecto a diciembre de 2022.

- **Alarma en el agro: hay un 80% de probabilidades de que vuelva La Niña y temen por una nueva sequía.**

Mientras todavía no está clara la pérdida de rendimiento que dejará la ola de calor del mes pasado, en el campo ya surgió una nueva preocupación: el regreso inminente de La Niña, el fenómeno climático que suele traer consigo una marcada escasez de lluvias y que fue responsable de la mayor sequía en décadas la campaña pasada en Argentina. Los pronósticos de organismos internacionales actualizados a marzo señalan que hay un 77 por ciento de probabilidades de su ocurrencia en octubre de 2024, lo que generaría falta de agua para la próxima campaña de granos gruesos (2024/25), en la que se siembran cultivos como soja, maíz y girasol.

- **Bancos bajaron fuerte las tasas de los créditos para individuos, jubilados y pymes.**

Los bancos públicos picaron en punta y anunciaron un fuerte recorte en las tasas asociadas al financiamiento de familias y empresas, mientras las entidades de origen privado aún "analizan" el tema. El Banco Nación informó que recorta las tasas de préstamos en pesos para las personas y los jubilados que cobran haberes en su entidad del orden de 25 puntos porcentuales. De esta manera, la tasa de créditos para la cartera general baja de 89% a 63%, mientras que para los jubilados se reduce desde el 88% anual también al 63%. En la semana, el organismo ya había avanzado con una baja similar para el sector agrícola y llevó al 44% anual el costo de pedir un crédito para financiar la compra de maquinaria para este sector.

- **Otro signo de la recesión: el uso de la capacidad instalada de la industria fue del 54,6% en enero.**

La utilización de la capacidad instalada en la industria se ubica en 54,6% en enero, informó el Indec. El nivel ocupado es el más bajo desde junio 2020, en pandemia, cuando apenas superó el 53%. En la comparación interanual contra el mismo mes de 2023, la caída fue de 7,4 puntos porcentuales contra los 62,0% del enero anterior. El impacto del freno de la economía, se siente en la industria y los principales indicadores empiezan a da cuenta de ello. Estos valores, van de la mano de la baja de la producción industrial que se conoció la semana pasada, donde el Indec informó una baja de 12,4% interanual.

- **El Gobierno anunció la apertura de importaciones para productos de la canasta básica.**

El Gobierno abrirá las importaciones de algunos productos de la canasta básica familiar, luego de la reunión que mantuvo el ministro de Economía, Luis Caputo, con supermercadistas este lunes. "En la reunión los empresarios reconocieron suba de precios por encima de la expectativa de inflación y por supuesto que el escenario que habían evaluado los empresarios era catastrófico, algo que no ha ocurrido", introdujo el funcionario. "Entendemos que la economía de a poco se va normalizando y en esta línea se ha tomado la determinación de abrir definitivamente las importaciones de determinados productos de la canasta familiar en pos de poder hacer los precios más competitivos en beneficio de las familias y de los consumidores argentinos".

- **Canasta básica: una familia necesitó \$690.900 en febrero para no ser pobre.**

A la par de la difusión del dato de inflación del último mes, el Instituto Nacional de Estadística y Censos (INDEC) informó que el índice de Canasta básica total de febrero subió un 15,8% en comparación con el mes anterior. De este modo, una familia tipo necesitó \$ \$690.900 para no ser pobre en ese periodo. En tanto, la Canasta básica alimentaria, la que marca el umbral para no caer en la indigencia, subió 13,1% y una familia necesitó 322.851 para atender las cuestiones elementales de alimentación.

- **"Inédito ataque": crece la incertidumbre por una plaga que tiene en vilo al maíz.**

En su último informe, la Bolsa de Comercio de Rosario (BCR) elevó en 500.000 toneladas, a 49,5 millones de toneladas, la cosecha de la soja pero alertó que los daños causados por spiroplasma llevarían a un recorte en el cereal. En el caso del maíz, la entidad mantuvo la estimación de 57 millones de toneladas. Respecto de este cereal, alertó sobre un "inédito ataque" de spiroplasma sobre al cereal sembrado en forma tardía. Según indicó, la enfermedad transmitida por la chicharrita, y típica del norte, llegó a Córdoba y Santa Fe con "fuertes daños". Por este ataque, la BCR podría recortar la producción. "Si bien esta enfermedad es típica del norte del país, este año por condiciones de clima (falta de agua y calor), la forma escalonada en la que se ha sembrado y el aumento en hectareaje del maíz tardío, la plaga muestra un crecimiento poblacional y una cobertura que no había sido antes vista.

NOTICIAS PROVINCIALES.

- **Comercios en peligro: la caída en las ventas roza el 40%.**

La caída en las ventas en el comercio minorista se acentuó en los primeros dos meses del 2024 y los comerciantes alertaron que de seguir por este camino se verán forzados a reducir personal o incluso bajar la persiana permanentemente. El alerta sobre la crisis que envuelve al sector pyme lo dio la Federación Económica de Mendoza (FEM) y para poner blanco sobre negro aseguraron que la baja en el consumo llega a rozar el 40%. En el análisis por rubro, seis de los siete sectores evaluados por CAME tuvieron descensos, en comparación con el mismo período del año anterior. La mayor retracción anual se detectó en Perfumerías que marcó una caída del 40,9%, le sigue farmacia con una baja del 39%, alimentos y bebidas -33,9%, calzado -21,4% entre otros. El único rubro que marcó un leve incremento en febrero fue textil e indumentaria que se ubicó en el 3,5% en comparación a febrero de 2023.

- **Cae el consumo del vino en el mundo ¿es hora repensar el negocio?.**

El flagelo de la caída del consumo que afecta a Argentina, recordemos que los últimos datos del INV mostraron que el consumo per cápita en el país se ubica en los 16 litros, no sólo se trata de un efecto local, sino que corresponde más bien a un efecto global. Hay menos consumo de vino en el mundo. Los datos más recientes de la OIV, a los que tuvimos acceso, mostraron que el consumo del vino crece en Estados Unidos, Francia, Rusia, Portugal y Sudáfrica. Pero cae en Italia, Alemania, Reino Unido, España, China, Argentina, Australia, Brasil, entre otros. Hay 200 países consumidores de vino en el mundo. Los 5 principales países representan la mitad del consumo mundial de vino. Los 10 principales países representan más de dos tercios. Un dato para aportar, para el caso las exportaciones de vino en valor de Argentina a Estados Unidos, su principal mercado bajaron 21% en 2023, mientras que en Reino Unido se desmoronaron 12% y Brasil bajó 2%.

- **En los últimos cinco años creció 34% la cantidad de empresas bancarizadas en Mendoza.**

En los últimos cinco años, la provincia de Mendoza ha experimentado un incremento del 34% en la cantidad de empresas bancarizadas, según el informe sobre el comportamiento de las empresas en el sistema financiero argentino de Interbanking. Este fenómeno refleja un progreso significativo en la integración de las empresas locales al sistema financiero. Actualmente el 4,1% del total de empresas registradas en el país (530.973) corresponden a Mendoza cifra que alcanza a 21.944 empresas en 2023, mientras que en 2019 ese número se ubicaba en 16.298. Asimismo, la provincia representa el 1,8% del total de los montos movilizados en el año 2023 a través de la red Interbanking, y el 2,4% de la cantidad de Transferencias Electrónicas de Fondos, consolidando su posición en el sistema financiero nacional.

- **3.500 hectáreas: dónde se ubicará el estratégico Polo de servicios mineros y petroleros que impulsa Mendoza.**

Mendoza obtuvo la posesión plena de los terrenos de Pata Mora, donde se asentará el Polo de Servicios más importante de Cuyo. Fue luego de un largo camino, que incluyó la aprobación legislativa y la presentación de Fiscalía de Estado a la Justicia para la expropiación de las 3.500 hectáreas del predio. Durante el acto, estuvieron presentes autoridades del Gobierno provincial y del Municipio de Malargüe. Localizado a 300 kilómetros al Sur de la ciudad cabecera de Malargüe, Pata Mora es un enclave estratégico para la industria, la actividad petrolera y la minería de Mendoza. El proyecto se trabaja desde hace más de cinco años, en los que se realizaron estudios ambientales, topográficos, hidrológicos, económicos, de infraestructura, sociales y legales. El objetivo de este polo de servicios es el desarrollo económico del Sur y de toda la provincia, ya que hasta ahora, para abastecerse, las empresas ligadas a hidrocarburos y minería debían recurrir a la localidad neuquina de Rincón de los Sauces.

- **Los despachos de vino al exterior siguen en caída pero a un menor ritmo.**

El panorama exportador del vino argentino presenta una ligera mejoría durante el mes de febrero, con una desaceleración del ritmo de su caída fraccionados y también por un aumento en los despachos de mosto. Según el último informe del INV, aunque las cifras aún reflejan un descenso del volumen enviado durante el mismo período del año anterior, el sector vislumbra señales de recuperación tras un 2023 marcado por pérdidas en el comercio nacional e internacional. Durante febrero de 2024, Argentina registró una disminución del 5,1% en sus exportaciones de vino en comparación con el mismo período del año anterior. Esta caída, aunque significativa, es menor al desplome del 11,2% que se observó en enero. En el Anticipo Comercialización de vinos y mostos, revela que esta contracción afectó principalmente al vino a granel (con una merma del 12,6%), mientras que las ventas de mosto experimentaron un crecimiento del 144,3%; una tendencia que ya se había observado desde el inicio de año.

- **Lanzaron “Huella turística”, el nuevo plan para diversificar el Valle de Uco.**

La Cámara de Comercio, Industria, Agricultura y Turismo (CIAT) de Tunuyán presentó oficialmente el plan de “Huella turística”, con el que pretenden ampliar la economía del Valle de Uco. Actualmente en la región la agricultura sigue liderando el Producto Bruto Geográfico (PBG) y es la principal actividad generadora de empleo. Acapara el 25% de la masa de trabajadores registrados. Le sigue el comercio con un 20% y detrás aparece la industria con un 10%. En el caso del turismo, solo ocupa el 3% de la mano de obra registrada. La idea es potenciar el turismo desde lo histórico cultural ya que es uno de los pasos sanmartinianos, se generaría una conectividad más fluida con Chile y el circuito entre montañas y brinda la posibilidad de realizar deportes de montaña e invernales como ski, gran parte del año, tracking, escalada, mountain bike y hasta pesca deportiva.

- **En 2023, cayó 7% la cantidad de turistas que se alojaron en hoteles mendocinos.**

Un informe del IERAL (Instituto de Estudios de la Realidad Argentina y Latinoamericana, de la Fundación Mediterránea) revela que, en 2023, la cantidad de turistas que se alojaron en hoteles mendocinos disminuyó un 7%, mientras a nivel nacional creció en el mismo porcentaje. A la par, aumentó el número de visitantes extranjeros y, un dato no menor, el gasto que realizaron estos viajeros aumentó un 83% interanual en dólares. El documento precisa que, según una estimación que toma cifras de encuestas, los turistas provenientes del exterior gastaron unos US\$ 290 millones el año pasado, lo que equivale a casi la quinta parte de las exportaciones de bienes de la provincia.

- **Los materiales para construir subieron un 11,48% durante el primer bimestre del año en Mendoza.**

Se dio a conocer el Índice de la Red Edificar (IRE), que monitorea la fluctuación de los precios de los materiales para la construcción en Mendoza. El estudio ha alcanzado un acumulado del 11,48% durante el primer bimestre del año, mientras que en la segunda medición de 2024, exhibió un aumento promedio del 3,33%, marcando un descenso significativo con respecto a las subas del 7,89% registradas en enero. Este indicador, que es elaborado por 10 empresas privadas del rubro, refleja una segunda caída consecutiva tras superar los 44 puntos en diciembre. El sector enfrenta una caída en las ventas y ajustes de precios, que por fuera de los ajustes por inflación, intentan incentivar a los consumidores.

NOTICIAS LOCALES

- **Se inaugura una importante obra para una gran barriada de Alvear.**

El Intendente asistió a la entrega de la obra de la Estación Elevadora de Líquidos Clocales, cuyos trabajos comenzaron en el año 2017 y beneficiará a más de 700 familias de los barrios Costa del Atuel, Isla Gorostiague, San Miguel Arcángel y los Ranqueles. Esta obra también involucró parte de algunas conexiones domiciliarias de agua, urbanización, red eléctrica y una plaza en el barrio Los Ranqueles, parte de urbanización también en el resto de los barrios.

- **La ciruela y una problemática compleja para algunos productores de General Alvear.**

La falta de infraestructura, sumada a los bajos precios de la fruta, ha convertido la actual cosecha de la ciruela de la presente temporada en una problemática compleja. El testimonio de Raúl Juárez un productor de calle Centenario en el distrito de Bowen. Juárez comentó al respecto: "Tenemos más de 50 mil kilos y no hemos podido sacar casi nada por el problema de que había gente y la fábrica está llena y no nos recibe. Se está perdiendo el 80 o 90% de la ciruela, no tenemos precio, no tenemos nada. Este año realizamos todo lo que teníamos que realizar en la finca, las curamos, sembramos y nos termina pasando esto".

Agenda Semanal

Desde el lunes 18 de marzo hasta el viernes 22 de marzo

Eventos:

18 al 22 de marzo

FERIA INTERNACIONAL DE LA CONSTRUCCIÓN, ARQUITECTURA Y DISEÑO, FICAD 2024

Lugar: Santa Cruz de la Sierra, Bolivia.

Contacto: Hernán Lizarralde - hizarralde@inversionycomercio.org.ar

19 de marzo

“TENDENCIAS 2024 – ENTENDER A LOS CLIENTES”

Lugar: Instituto Tecnológico Universitario de San Rafael

Horario: 14:00 a 16:30hs.

Inscripciones:

https://docs.google.com/forms/d/1G0NDCZJe31MqVgAnAeJx1lih0zC6O1k0qNtaxw4-hwc/viewform?edit_requested=true

19 de marzo

SEMINARIO PARA POTENCIAR EL LIDERAZGO FEMENINO

Hora: 18 hs

Lugar: Facultad de Ciencias Económicas (UNCuyo)

19 de marzo

MUJERES EN ACCIÓN: CONSTRUYENDO UNA MENDOZA MÁS IGUALITARIA

Lugar: Edificio Malharro de Torres de la Legislatura provincial, Paseo Sarmiento 247, Ciudad de Mendoza.

Inscripciones:

<https://forms.office.com/pages/responsepage.aspx?id=xQQsaQtYX028UWIQw2kVUqHopBvC4SFHsyx2SYG9oeIUQVFCTUY1ODRYTkZSMDY0NExHTkFDRVhMSy4u>

19 de marzo

ENCUENTRO AGUA PARA UN FUTURO

Tema: Estrategias de MKT de bajo presupuesto

Hora: 8.30 a 12 hs

Lugar: Nave Cultural (Las Cubas, 201, Ciudad)

19, 21, 26 y 27 de marzo

ESTRATEGIAS DE MARKETING DE BAJO PRESUPUESTO PARA PEQUEÑOS
COMERCIANTES

Modalidad: Virtual

Inscripciones:

https://docs.google.com/forms/d/12u5OTXtf9BVK6vib_TERnkSEDxQA--E-wyhXZbSk6Aw/viewform?edit_requested=true

21 de marzo

PRESENTACIÓN NUEVO SERVICIO DE FINANCIAMIENTO PARA PYMES

Hora: 18 hs

Lugar: Bodega Centenario (Pedro Vargas 2311, Gllén)

21 de marzo

LANZAMIENTO DEL FORMATO VEA EXPRESS

Hora: 9 hs

Lugar: Espejo 131, Ciudad

22 de marzo

ENCUENTRO "FORTALECIENDO LA RED DE REDES DE SOSTENIBILIDAD"

Lugar: Edificio Sancor Seguros (Palmares Valley)

Organiza: VALOS

Hora: 8.30

Más info: infovalos@gmail.com

22 de marzo

EXPO SEGURIDAD

Lugar: Gran Salón del Sol del Hotel Hilton Mendoza

22 de marzo

WEBINAR "GESTIÓN DEL EMBOTELLADO", by Vinventions

Formato: Lugar: Virtual

Hora: 9 hs

https://register.gotowebinar.com/register/2763840617294169431?source=mailart&utm_source=Vinventions&utm_campaign=d5e92235e4-

[EMAIL CAMPAIGN 2018 03 07 COPY 01&utm_medium=email&utm_term=0_0c84519e37-d5e92235e4-](EMAIL_CAMPAIGN_2018_03_07_COPY_01&utm_medium=email&utm_term=0_0c84519e37-d5e92235e4-)

491584883&utm_source=Noticias+de+Ecocuyo+y+Agenda+Semanal&utm_campaign=dd057cf806-

[EMAIL CAMPAIGN 2024 03 15 08 37&utm_medium=email&utm_term=0 -dd057cf806-%5BLIST_EMAIL_ID%5D](EMAIL_CAMPAIGN_2024_03_15_08_37&utm_medium=email&utm_term=0_dd057cf806-%5BLIST_EMAIL_ID%5D)

Futuros Eventos:

26 de marzo

Curso "Desarrollo de Nuevos Productos"

Lugar: aula Arreghini de la FCA

Inscripciones:

https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSdLJOJJGSEzbTuOD_us-8-fZFe0DDNjVuaolzRgwTMR01gOw/viewform

21 al 24 de mayo

HOSPITALAR 2024

Lugar: San Pablo, Brasil.

CONTACTO AAICI: Luciano Bertone. lbertone@inversionycomercio.org.ar

El presente informe es:

- Realizado por: Gómez Roa Mariana, Kryskiv Melisa, Rodríguez Emanuel.
- Supervisado por: Lic. Walker, Iván

Fuentes de consulta:

<https://www.diariolasamericas.com/contenidos/economia.html>

<https://mobile.reuters.com/business>

<https://www.eleconomista.es/economia/>

<http://www.aquieuropa.com/noticias/economia>

<https://es.mercopress.com/economia>

<https://es.investing.com/news/>

<https://www.cesla.com/noticias-economia-brasil.php>

<https://www.americaeconomia.com/brasil>

<https://www.eleconomista.com.mx/>

<http://ecocuyo.com/>

<http://www.losandes.com.ar/>

<http://vinasfm.com/noticias/>

<http://www.unoalvear.com/>

<http://elalveareense.com/>

<https://www.elsol.com.ar/>

<https://viapais.com.ar/mendoza/>

<https://mendozaeconomico.com.ar>

<https://www.mendoza.gov.ar/prensa/economia/>

<https://entorno.jornadaonline.com/index.php/category/economia/>

<https://www.inversionycomercio.org.ar/calendario?t=cap>

http://www.uncuyo.edu.ar/ciencia_tecnica_y_posgrado/